

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

La nota culminante de la fiesta religiosa que produjo gran sensación en Madrid, fué la que dieron las señoras asistentes a la Misa de la Capilla Real el día de la Inmaculada.

Se notó que llevaban todas ellas, las mangas largas y la falda también larga, conforme a los deseos manifestados por el Obispo de Madrid en una reciente pastoral.

Por ahí debe venir el ejemplo; las señoras de la nobleza española han hecho ahora lo que debían de haber hecho hace ya muchos años.

Los consejos de los confesores, las enseñanzas de los obispos y los mandatos de la Iglesia se han estrellado siempre contra el muro de la inmodestia, el lujo desmesurado, y el libertinaje de los grandes y de los ricos, obligados cual ninguno a ser dóciles a la voz de los Pastores.

La clase media, los pobres, sienten afán desmesurado de copiar lo que ven en los que sobre ellos viven con el predominio de las riquezas y del poder; y como el imperio de la inmodestia se sintió siempre avasallador y dominante entre los grandes, todo el resto del pueblo se inclinó también a copiar sus ejemplos, más que a oír la voz de la Iglesia.

Si los grandes se visten honesta y decorosamente, estamos seguros de que la lección ha de cosechar ópimos frutos; siempre el ejemplo debe venir de arriba. Cuando un gobernante ha intentado la reforma de un pueblo el primer elemento de que ha echado mano siempre ha sido su propia persona y la de los magnates de la corte.

En la discusión del presupuesto de Marina y Guerra en la Cámara de Diputados franceses, varios oradores que pertenecen a distintos partidos han hecho resaltar entre unánimes aplausos que Francia ha gastado y está gastando para sus construcciones navales mucho menos de lo que han gastado y gastan ciertos países que vienen preconizando el desarme, entre ellos los Estados Unidos.

Y es que también en Francia no se comprende ni admite que el desarme sea unilateral.

Al discutirse el presupuesto de Marina, el ministro del ramo, señor Leygues, se ha pronunciado clara y terminantemente en favor del mantenimiento de los submarinos, afirmando que el programa naval de Francia es preciso que se cumpla íntegramente.

Ha tenido lugar en el Vaticano una reunión del Comité de los Congresos Eucarísticos Internacionales, que, por razón del Año Santo, se ha celebrado en Roma.

El Cardenal Vannutelli, decano del Sacro Colegio, presidió la reunión.

El secretario general, el conde Henry d'Hauville, leyó un breve «rapport» sobre el próximo Congreso Eucarístico de Chicago, y que se celebrará en Sydney (Australia), en 1928.

## De Sociedad

### ENFERMOS

Ha experimentado mejoría en su grave dolencia el padre político de nuestro redactor jefe D. Joaquín Mateo.

### LOS QUE VIAJAN

Con motivo del fallecimiento de su hermano político, el presbítero don Joaquín Cistá, ha venido de Alicante nuestro compañero en la prensa de aquella capital don Gonzalo Faus.

## Entusiásta recibimiento a la Infantería de Marina

Como decíamos anoche, esta tarde en el correo de Andalucía, han regresado a esta ciudad, las fuerzas de Infantería de Marina que proceden de Africa.

Activa e importante parte tomó este glorioso regimiento en las operaciones de Alhucemas, teniendo sensibles bajas entre ellas la muerte del capellán del batallón que de modo tan heroico se comportó. También encontró gloriosa muerte un cabo y fueron varios los soldados heridos.

### El recibimiento

Cartagena una vez más ha puesto de manifiesto sus nobles sentimientos. Desde mucho antes de la llegada del convoy los andenes y alrededores de la estación estaban invadidos por numerosísimo público.

Allí también vimos al Capitán General del Departamento, con sus ayudantes, General 2º Jefe del Arsenal, General Jefe de E. M. de Marina, Gobernador Militar, General 2º Jefe de la plaza, General Intendente, Alcalde con una nutrida representación de concejales, coroneles de Infantería de Marina, Artillería y regimiento Cartagena y director del Instituto, Arcipreste, clero castrense y diocesano y numerosas comisiones de ejército marina y civiles.

### Los honores

Para hacer los honores a las fuerzas repatriadas bajó a la estación una compañía con bandera y música de este tercer regimiento, al que pertenecen los que regresan.

### Llegada del convoy

Al llegar el convoy la laureada banda de Infantería de Marina ejecu-

tó la Marcha Real y el público pronunció en vitores y aplausos a España, al Rey y a la Marina, a los que los soldados contestaban desde las ventanillas agitando sus gorras y pañuelos.

### El desfile

Autorizado el desfile por su S. E., las fuerzas expedicionarias con banda de música, cornetas y tambores lo hizo en primer lugar y tras ellas la compañía que rindió los honores, con la bandera. Las calles del itinerario que anoche decíamos, los balcones y azoteas estaban llenas de público, que hizo entusiásta recibimiento a los bravos Infantes de Marina.

### La fuerza que regresa

Los llegados han sido un oficial, un suboficial, nueve sargentos, doce cabos, cinco cornetas y ciento cuatro soldados, haciendo un total de ciento treinta y dos hombres.

El comandante, un teniente, otros dos alféreces y otro suboficial, regresan por separado.

### Rancho extraordinario

En el cuartel donde se alojan, les fué servido a la tropa inmediatamente de descansar un abundante rancho extraordinario.

### Una misa

El próximo lunes a las diez en la capilla del cuartel se dirá una misa, en acción de gracias por el regreso de las fuerzas.

### Nuestro saludo

«EL ECO DE CARTAGENA» envía a los infantes de la gloriosa Marina su más cariñosa bienvenida.

## T. S. H.

### Varias noticias

Recientemente las empresas de UNION RADIO y la estación CASTILLA han llegado a un acuerdo mediante el cual ambas Empresas laborarán con arreglo a un mismo plan y los oyentes disfrutarán de un mejor y más completo servicio de radiodifusión.

Se ha incorporado a la sección Artística de UNION RADIO el señor Palacio Valdés.

—La segunda exposición Internacional de T. S. H. se inaugurará el día 22 del corriente en el edificio del Palacio de Hielo.

—Ha sido elegido presidente de la Sección Española de la Internacional Amateur Radio-Union don Miguel Moya, poseedor de la emisora E. A. R. I. de Madrid. Esta Unión la forman los aficionados de 25 naciones.

—El próximo Sorteo de la Lotería Nacional que se celebrará el día 22 será retransmitido desde la Casa de la Moneda por el micrófono de UNION RADIO.

### Radio-Cartagena

Programa para mañana sábado día 19 a las ocho de la noche:

Gran concierto dedicado al insigne compositor Beethoven: Claro de luna; Quinta sinfonía a toda orquesta.

## Banco Hispano-Americano CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3% anual

## TRIBUNA LIBRE

## El entierro de Pablo Iglesias

### Un cálculo de la concurrencia

Lejos de nuestro ánimo intentar siquiera aminorar la grandiosidad de la manifestación de duelo con que Madrid rindió los honores póstumos al jefe del partido socialista español. Si en verdad consagró su vida con desinterés por el obrero el obrero le ha pagado un tributo de justicia. Y no hemos de ocuparnos ahora en demostrar ni discutir si su obra redundó o no, en beneficio del proletario. No están muy acreditados hoy los principios socialistas y fácilmente son derrotables, máxima que no en en parangón con los católicos-sociales.

Quizá en otra ocasión volvamos a este asunto con más detenimiento.

Hoy nos interesa no caer en la incomprensión, dejando de reconocer que acompañó el cadáver del líder socialista a su última morada, una enorme concurrencia.

Pero no tan enorme, como la de un gráfico auténtico. ¡Caray! ¡Hay alucinaciones que hacen perder la cabeza a cualquier teólogo-moralista improvisado.

### De «Un festigo presencial»

Como imaginamos que en esta ocasión, como en otras semejantes, y por la poca práctica que tenemos todos de apreciar el desfile de grandes masas se exagerará en ambos sentidos el número de los que acompañaron el cadáver de Pablo Iglesias, nos situamos frente a las Escuelas Aguirre,

## TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo "El Ferrocarril" Precio fijo

### Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lamería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

### «SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gában «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

dispuestos a contar del modo más aproximado posible el citado número Y para que se vea que procedemos en conciencia, tratando de acercarnos a la verdad, diremos las operaciones que hicimos y datos que tomamos para nuestro cálculo.

Anchura de la calle de Alcalá frente a las Escuelas Aguirre: 57 pies, que hacen unos 16'40 metros. Número de hombres que por término medio (y por exceso) iban en fila en las primeras diez minutos, 20. (Si se divide el ancho de la calzada, 16,40 por 20, se verá que, suponiendo que fueran 20 hombres de frente, ocuparía cada uno un espacio de 0,82 metros, con lo que probado queda que no por falta por defecto al sacar como promedio de los varios números que hallamos en diversos momentos el de 20 para determinar los hombres que componían la fila).

El número de filas que pasaron ante el punto de observación fué (término medio) de 40 por minuto, y como durante diez la manifestación desfiló con 20 hombres de frente, el número de los que desfilaron en un minuto fué de 20 por 40=800, y en los diez minutos, 800 por 10=8.000.

Después de los diez primeros minutos el frente se redujo a la mitad, y, por tanto, a 10 el número de hombres que componía cada fila. La manifestación desfiló así durante cincuenta y cinco minutos, mas a buen seguro que habida cuenta los grandes espacios que se presentaban entre los diversos gremios en algunas ocasiones, puede seguir suponiéndose, sin gran error, que siguieron desfilando a razón de 40 filas por minuto 40 por 10 de frente=400), y por tanto, en los cincuenta y cinco minutos, 400 por 55=22.000.

Total general: En los primeros diez minutos, 8.000; en los cincuenta y cinco minutos restantes, 22.000. En total, 30.000, pecando seguramente por exceso.

Según un gráfico local=200.000. Según un cálculo real=30.000. Rebaja del Tío Paco=170.000. ¡Una noncal!

X. X.

## PINCELADAS

Ha surgido en Nueva York una poetisa, miss Natalia Crane, que sólo cuenta doce años de edad.

Pero la poesía, es lo de menos. Lo grave es el padre. A un literato hedyorquino que ha escrito un artículo de crítica acerca de los trabajos de dicha poetisa, el papá de ésta le ha llevado a los Tribunales por los juicios que ha emitido sobre la producción de la muchacha.

Por lo que se ve, ese señor considera que siendo su hija la autora de los versos, estos son nietos suyos co-

mo quien dice y los defiende fuertemente.

El padre de la poetisa, según dicen los periódicos, es judío. Bueno pero seguramente será judío «con-versal».

En un Rancho del Sur de Dakota penetraron el otro día dos mujeres y mientras una de ellas apuntaba con un revólver al cajero para que no opusiera resistencia, la otra se dirigía a la caja de gaudales y se apoderaba de todo lo que contenía.

Hecho lo cual, montaron el un auto que las esperaba a la puerta del establecimiento desahuciado tranquilamente.

La que apuntaba con el revólver al cajero le dijo mientras le apuntaba:

—No se mueva, usted, porque no me va a dar a mí. Pero como los negocios no son negocios nosotros no nos vamos. Somos de aquí y aquí que nos quedamos de todo el tiempo. ¡Vaya un mundo!

La otra, que veía que se iba a ir, se echó a reír. En casos semejantes, los atracadores masculinos suelen decir a los cajeros, brevemente: «¡Quietos!» o «¡Vengan arriba!» o una intimación seca y rápida por el estilo, porque los momentos no son lo más a propósito para hablar mucho; pero esa atracadora, como se ve, se entendió en asuntos considerables.

Y cuando mal que peor vio la ocasión para murmurar de alguna veintena.

El infeliz cajero, hombre de fuste, decía ante una práctica tan nueva:

—Llévese usted, señora, lo que guste, pero sea usted rápida.

Un espectador que se hallaba embriagado saltó la otra noche el escenario de un café-concert de Barcelona pretendiendo tomar parte en la representación, y como el empresario se opusiera a ello la emprendió con él a mordiscos, produciéndose varias heridas en los brazos.

Por lo visto, después de beber quería comer.

Se conoce que lo que se habla emborrachado en Vermont?

¡Solo así se explica que se quisiera comer a un empresario.

¡Vaya un gourmiff!

El mordido fué curado en un Dispensario próximo.

Y el agresor borracho, cosa no rara, quedó como un hombre muy ordinario; ni siquiera le dijo que dispensara al ver que le llevaban al Dispensario.

En tercera plan. Ojalá que sea de interés.